

## Leitthema · Main topic · Review articles

*J. Weichert · K. Diedrich*

## 3D-/4D-Sonographie. Stellenwert in der vorgeburtlichen Diagnostik

### 3D-/4D-Sonography. Significance in prenatal diagnostics

*J. Weichert · K. Diedrich*

- 750 Einführung zum Thema:  
3D-/4D-Sonographie. Stellenwert in der vorgeburtlichen Diagnostik  
3D-/4D-Sonography. 3D-/4D-Sonography. Significance in prenatal diagnostics

*R. Hammer*

- 752 Diagnostischer Zugewinn durch 3-D/4-D-Volumensonographie. Standardeinstellungen und anwenderorientierte Untersuchungsalgorithmen  
Diagnostic benefits of 3D/4D volume sonography. Standard set-up and user-oriented investigation algorithms

*J. Weichert · A. Schröer*

- 761 3D-Sonographie im Rahmen der Sterilitätsdiagnostik  
3D volume ultrasound in reproductive medicine

*K.O. Kagan · B. Yazdi · M. Hoopmann*


- 770 Normale und gestörte Gravidität im ersten Trimenon. Dreidimensionale sonographische Diagnostik  
Normal and impaired course of pregnancy in the first trimester. Three-dimensional sonographic assessment

*A. Weichert · E. von Tucher · T. Braun · K. Kalache*

- 775 Dreidimensionale Diagnostik kraniofazialer Anomalien. Möglichkeiten und Grenzen  
3D diagnostics of craniofacial anomalies. Possibilities and limits

*R. Chaoui · K.S. Heling*

- 783 Drei- und vierdimensionale fetale Echokardiographie. Aktuelle Trends  
Three and four dimensional fetal echocardiography. Current trends



Im Oberflächenmodus können alle außen liegenden Strukturen dargestellt werden. Erfahren Sie mehr über die verschiedenen Rendermodi und die multiplanare Darstellung ab ► Seite 756.

## CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

*R. Zimmermann*

- 791 Vakuumentbindung – richtig ausgeführt  
Vacuum delivery carried out correctly

- 800 Fragebogen  
Questionnaire

CME

**Gynäkologie · aktuell · Gynecology today***C. Scholz · A. Wöckel · F. Ebner · W. Janni*

- 801 **Multimodale Behandlung des Uterus myomatosus. Zwischen Organerhalt und Funktionseinschränkung**  
Multimodal treatment of uterine leiomyomas. Organ preservation versus functional impairment

**Bild und Fall · Photo essay***P. Kollow · R. Dakkak · K. Vetter · B. Ramsauer*

- 809 **Ein oft verkanntes, unterschätztes Problem der Stillperiode**  
An often unrecognized and underestimated problem of lactation

**Medizinrecht · Medical jurisprudence***G. Conte*

- 812 **Die Autonomie vulnerabler Patienten. Dritte Tagung der Medizinrechtslehrer/innen in Göttingen**  
The autonomy of vulnerable patients. Third meeting of medical law teachers in Göttingen

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 820 **Termine** Forthcoming meetings

- 822 **Impressum** Imprint

Titelbild: © Christian Schmidt | www.fotokollege.de

**Zielsetzung der Zeitschrift**

*Der Gynäkologe* ist ein angesehenes Publikationsorgan und wendet sich an Gynäkologen in Praxis und Klinik. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung aus allen Bereichen der Frauenheilkunde und Geburtshilfe einschließlich Themen der Endokrinologie und Reproduktionsmedizin. Ergänzt wird das inhaltliche Spektrum durch interdisziplinäre Fachgebiete und Nachbargebiete wie die Onkologie, Chirurgie oder Innere Medizin sowie durch die Rubrik "Medizinrecht".

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Die Rubrik "Frauengesundheit in der Praxis" behandelt fundiert Themen aus dem Arbeitsalltag des niedergelassenen Gynäkologen.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

**Aims & Scope**

*Der Gynäkologe* is a respected publication organ for all gynecologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of gynecology.

The journal offers up-to-date information from all fields of gynecology and obstetrics including topics from the fields of endocrinology and reproductive medicine. The bandwidth of the journal's content is complemented by interdisciplinary and related topics from oncology, surgery, internal medicine, and legal medicine.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Der Gynäkologe* are reviewed.

**Indexed in EMBASE and Scopus**